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**Copia** 

COMUNE DI MARANO PRINCIPATO 

PROVINCIA DI  COSENZA 
_____________ 

 

 
DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE  

 

 

 
N. 29 
 
Data: 22/11/2018 

OGGETTO:  
Ratifica della deliberazione di G.C. n. 104 del 26/09/2018 ad 
oggetto: "Bilancio di Previsione 2018/2020 - Annualità 2018 - 
Variazione ai sensi dell'art. 175, comma 4 del D.Lgs. 267/00".  

 

 
L’anno duemiladiciotto il giorno ventidue del mese di novembre alle ore 

diciannove e minuti dieci nella sala delle adunanze del Comune suddetto, convocata 
nelle forme di legge, si è riunito il Consiglio Comunale, con la presenza dei signori: 
 

Cognome e Nome Presente 
   

1. PULICE Luigi Sindaco Sì 

2. ESPOSITO Luigi Alessandro Consigliere Sì 

3. TROZZO Fabio Consigliere Sì 

4. MATRAGRANO Francesco Saverio Consigliere Sì 

5. PULICE Vincenzina Consigliere No 

6. TENUTA Emilio Consigliere Sì 

7. CARBONE Silvio Consigliere Sì 

8. DE CICCO Pasquale Consigliere Sì 

9. RUFFOLO Giancarlo Consigliere Sì 

10. BILOTTO Angelo Roberto Consigliere Sì 

11. SALERNO Giuseppe Consigliere Sì 

12. MUTO Francesco Consigliere Sì 

13. RUFFOLO Domenico Consigliere Sì 

14. ANILE Daniela Assessore Esterno Sì 
   

  

Totale Presenti: 13 

Totale Assenti: 1 

 
Risultano che gli intervenuti sono in numero legale, assume la Presidenza il sig. 

CARBONE Silvio nella qualità di Presidente Del Consiglio, che dichiara aperta la seduta. 
Partecipa il Segretario Comunale Dr.ssa Giovanna SPATARO, che provvede alla 

stesura del presente verbale. 
La seduta è pubblica. 
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IL CONSIGLIO COMUNALE 

PRESENTI 13 – VOTANTI 12 

Il Presidente del Consiglio Comunale invita il Sindaco a relazionare sul presente punto all’ordine del 

giorno.  

VISTA la deliberazione Giunta Comunale n° 104 del 26/09/2018 ad oggetto: “Bilancio di Previsione 

2018/2020 – Annualità 2018 – Variazione ai sensi dell’art. 175, comma 4 del D.LGS. 267/2000”, 

dichiarata immediatamente esecutiva; 

VISTI gli atti d’Ufficio; 

VISTO il D. Lgs. 267/00  e ss.mm.; 

 

Si apre il dibattito ed il Sindaco fornisce alcune delucidazioni. Il presente punto all’ordine del 

giorno, dice, riguarda delle variazioni approvate in Giunta Comunale su capitoli di bilancio: un 

capitolo riguarda un contributo di € 1.000 per le Associazioni portato in aumento; la seconda 

variazione riguarda un aumento del canone elettrico dovuto ad una variazione di consumo 

elettrico per la pubblica illuminazione a fronte del quale si è rimpinguato il capito in questione di 

altri € 5.000; la terza variazione riguarda le somme necessarie ad effettuare estumulazioni nel 

cimitero comunale interessato da un recente crollo del muro di cinta del lato Nord. 

 

Alle ore 19:40 si allontana dall’aula il Consigliere Comunale Tenuta Emilio. 

PRESENTI 12 – VOTANTI 11 

 

Continua il Sindaco dicendo che all’interno del cimitero comunale è necessario, altresì, intervenire 

per sistemare adeguatamente altre 100 salme. Si è variata, continua, la previsione di spesa di € 

3.000 portandola ad un tetto di € 10.000. 

 

Il Presidente del Consiglio Comunale cede la parola al Consigliere Comunale Salerno Giuseppe 

che afferma: “Questa variazione mostra un’incompetenza enorme della maggioranza e mi 

dispiace per l’assenza del competente assessore al bilancio, poiché vorrei che mi fosse spiegato 

come, con una facilità estrema, si possano spostare somme senza spiegarne adeguatamente la 

destinazione. E’ stato aumentato di € 3.000 euro il contributo per la festa patronale.” 

 

Rientra Consigliere Comunale Tenuta Emilio. 

PRESENTI 13 – VOTANTI 12 

 

Continua il Consigliere Comunale Salerno Giuseppe: “Ci si scandalizza e si rimarca la mancanza di 

liquidità e poi si dà il contributo da devolvere alla parrocchia per la festa patronale. Tutto ciò, 

ritengo, sia sintomo di incoerenza da parte della maggioranza.” 

La precedente amministrazione, continua il Consigliere Comunale Salerno Giuseppe, ha sempre 

previsto, per i festeggiamenti in onore di Maria SS. Annunziata, un contributo di € 1.000, mentre ora, 



Oggetto: Ratifica della deliberazione di G.C. n. 104 del 26/09/2018 ad oggetto: "Bilancio 

di Previsione 2018/2020 - Annualità 2018 - Variazione ai sensi dell'art. 175, comma 4 del D.Lgs. 

267/00".C.C. n. 29 del 22.11.2018. Pagina 3 di 8 

è stata stanziata una somma maggiore. Inoltre, aggiunge, è stata divulgata una comunicazione 

ufficiale da parte dell’Amministrazione che vede quest’ultima come organizzatrice della festa. 

Chiede, quindi la festa da chi è stata organizzata: Comune, Chiesa o comitato? Ritengo, 

aggiunge, che non ci sono adeguati fondi e con leggerezza si è variato il bilancio.  

Continua il Consigliere Comunale Salerno Giuseppe: “Un altro capitolo viene diminuito di € 4.000, 

ovvero, il capitolo dei Servizi Sociali perché? Il campo estivo e le terme non sono stati realizzati. 

Queste sono scelte politiche che evidenziano la leggerezza con cui è stato trattato il settore dei 

Servizi Sociali. C’è un legame tra l’Istituzione ed il cittadino debole. Non ci si può nascondere dietro 

un regolamento, poiché, con leggerezza sono state fatte delle scelte che compromettono il senso 

di tutela dei cittadini i quali devono sempre sentirsi tutelati e devono essere sicuri, a prescindere da 

tutto, che chi li amministra li salvaguarda. Ricordo che quando è stato approvato il Regolamento 

sul Servizio di Trasporto Sociale, come Gruppo di Minoranza “Insieme”, abbiamo evidenziato le 

problematiche esistenti anche se inutilmente, poiché, ad oggi, comunque ci troviamo di fronte ad 

una variazione di bilancio.” 

 

Chiede e prende la parola il Consigliere Comunale Trozzo Fabio dicendo che è molto 

contraddittorio che tali evidenze provengano dal Consigliere Comunale Salerno. Comunque, 

spiega, sono state aumentate le somme devolute alla festa patronale e il Comune ha partecipato, 

in collaborazione con la Parrocchia, apponendo il proprio logo sul manifesto informativo 

contenente il programma dell’evento. Aggiunge: “Siamo tutti bravi a cavalcare la tigre”. 

Permettetemi di chiarire alcuni punti, continua, l’aumento del contributo alla Parrocchia è stato 

possibile grazie ad un’economia effettuata sui capitoli riferiti a Campo Estivo e Piscine termali e 

quindi, ribadisco, nulla è stato tolto al capitolo dei servizi sociali. 

Tornando all’evento svoltosi durante i festeggiamenti per la festa patronale, continua, è stato un 

qualcosa di concreto che ha portato enorme visibilità al Comune.  

Qualche tempo fa, ricorda, sono state spese € 14.000 di propaganda destinate all’acquisto di 

opuscoli promozionali in parte ancora giacenti nei depositi comunali. In merito ai possibili disagi 

vissuti nell’ambito dei Servizi Sociali, come Amministrazione, siamo sempre pronti ad ascoltare i più 

deboli. 

 

Chiede e prende la parola il Consigliere Comunale Bilotto Angelo Roberto che dà il benvenuto al 

Segretario Comunale con cui si impegna, come Gruppo di Minoranza “Insieme”, a collaborare 

fattivamente per il buon andamento dei lavori del Civico Consesso. 

 

Si allontana dall’aula, alle ore 19:55 il Consigliere Comunale Ruffolo Domenico. 

PRESENTI 12 – VOTANTI 11 

 

Continua il Consigliere Comunale Bilotto Angelo Roberto dicendo che è la prima volta, dal 2006, 

che c’è stata una diminuzione delle somme stanziate sui Servizi Sociali per essere devolute su altro. 
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Durante la precedente Amministrazione, dice, questo servizio è stato sempre finanziato grazie a 

fondi sovra-comunali, negli anni in aumento. Abbiamo cercato, aggiunge, durante la precedente 

legislatura di dare ascolto a tutti i cittadini attraverso la mediazione, il confronto e coinvolgendo le 

figure professionali competenti. 

Continua, i vari progetti del settore, quali i vari campi estivi e piscine termali, sono stati sempre 

realizzati con fondi appositamente ricevuti ed adeguatamente stanziati. Aggiunge, si sta creando 

un clima che sta portando allo scontro, dobbiamo valutare e porre rimedio in quanto un sistema 

non solidaristico porta alla collisione ed alla distruzione. Si sta dando, dice, un’immagine distorta di 

Marano Principato che sembra stia diventando un Comune dove non si rispettano le regole sulla 

trasparenza e sulla legalità.  

Invito tutti, continua, a dimostrare un senso civico più forte per evitare che tutto ciò si ripercuota sui 

cittadini. 

 

Rientra il Consigliere Comunale Ruffolo Domenico.  

PRESENTI 13 – VOTANTI 12 

 

Prende la parola il Sindaco il quale dice: “Porto all’attenzione di chi non ne è a conoscenza, che la 

delega ai servizi sociali ce l’ho io e, in merito alle figure professionali deputate all’ascolto, ricordo 

che l’assistente sociale non è presente in Comune in quanto è scaduta, come anche per altri 

comuni, la relativa convenzione. Parliamo degli ultimi accadimenti, non mi faccio scudo della 

delibera di Consiglio Comunale sul Trasporto Sociale. Il Regolamento del Servizio sul Trasporto 

Sociale, rivolto a minori, anziani e disabili, è stato esaminato in maniera esemplare in Consiglio 

Comunale, disciplinandone la concessione tramite l’ISEE e, continua, abbiamo voluto coinvolgere, 

nella valutazione delle richieste, anche la figura dell’assistente sociale che può valutare il caso 

specifico a prescindere dal fattore economico.” 

Il Servizio di Trasporto Sociale, permettetemi di aggiungere, continua il Sindaco, rappresenta un 

maggiore costo per l’Ente in quanto viene svolto da una cooperativa che si è aggiudicata 

l’appalto attraverso un regolare bando, rispettando tutte le norme vigenti in materia di 

trasparenza. Inoltre, continua, il servizio è effettuato da personale in possesso di qualifiche di O.S., 

e, personalmente, rigetto tutte le accuse fatte al sottoscritto. 

 

Il Consigliere Comunale Matragrano Francesco Saverio replica: “In sede di approvazione del 

Regolamento sul Servizio di Trasporto Sociale si parlava che il Consiglio Comunale avrebbe discusso 

riguardo alle tariffe. La spiegazione di ISEE fornita dal Sindaco lascia molto a desiderare e mostra, 

quasi, un arrampicarsi sugli specchi. Di colpo a Marano Principato succedono tutte le nefandezze. 

Il Settore dei Servizi Sociali è molto delicato e, è vero che domani si conclude il Black Friday, ma qui 

siamo al nero più nero. Partiamo dalla delibera, si è aumentato il contributo per le feste e si è 

pensato di diminuire quello per le persone in difficoltà. (….Legge qualche passaggio della delibera 
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ndr… ). Si è passati da un contributo di €1.500 previsto negli anni passati a uno di €5.000. Ritornando 

alla festa patronale è giusto che questa si debba fare e debba far conoscere Marano Principato, 

ma il problema è un altro, come fare per sostenere queste spese? Forse gli altri Comuni sono bravi 

a presentare progetti alla Regione. E’ arrivato qualcosa? C’è il contributo regionale con il quale 

fare la festa. Bisogna sopperire a questa incapacità, bisogna chiedere, bussare per riuscire a 

portare a casa qualcosa. Non si può aumentare il capitolo riferito alla festa patronale a discapito 

dei Servizi Sociali. L’Associazione Turistica Proloco è riuscita a organizzare il servizio delle cure 

termali. Diminuiamo il contributo alle feste per il sociale senza investire nulla. I € 4.000 dovevano 

essere destinati al sociale. Con €10 a viaggio per il trasporto sociale il Comune, su una spesa che 

potrebbe essere di €4, percepisce di più di quanto servirebbe.” 

 

Interviene il Consigliere Comunale Esposito Luigi Alessandro e rivolgendosi al Consigliere Comunale 

Matragrano Francesco Saverio chiede se, questi, ha in mente un documento per richiedere alla 

Regione un contributo. La trasparenza, continua, è una regola a beneficio di tutta la popolazione. 

Dice: “Abbiamo condannato di non avere regole.” Aggiunge: “Salerno si scandalizza della 

variazione. Abbiamo rimpinguato il capitolo per la festa patronale di € 3.500. Bastava andare in 

piazza per constatare la partecipazione dei cittadini. E’ stata una spesa ponderata, abbiamo dato 

visibilità al paese. Il premio Pandosia questi numeri non li ha fatti. La Proloco ha organizzato il 

servizio delle terme sulla base del contributo. Si spendevano €14.000 per rimborso spese dati ad 

una Associazione per l’organizzazione del Premio Pandosia.” 

 

Il Consigliare Comunale Salerno GIuseppe replica: “Mi dispiace che non posso io dare la risposta 

che però è stata data da Trozzo e cioè come è stato scelto di dare con leggerezza un contributo 

di € 5.000. La richiesta della parrocchia è arrivata il 04 settembre, questa è un’incapacità a reperire 

le somme. I €14.000 necessari per il materiate promozionale del Premio Pandosia sono arrivati 

attraverso un finanziamento ottenuto e ribadisco che tale somma non si riferisce solo agli opuscoli, 

ma comprende il costo sostenuto anche per il sito web, per i manifesti, le locandine e tutto il 

materiale necessario alla pubblicizzazione dell’evento e ciò si evince dalla comparazione tra 

progetto e fatture. Si è detto che il Premio Pandosia non dà visibilità. E’ inutile farne una questione 

personale. Non è stata data una spiegazione alla variazione e non si è capito chi ha organizzato la 

festa. Chi ha detto che il capitolo dei servizi sociali non c’entra nulla nella variazione? La variazione 

viene fatta nella missione dei servizi sociali.” 

 

Interviene il Consigliere Comunale Matragrano Francesco Saverio: “Devo purtroppo riconfermare 

che sono interessi non politici. In passato si è data la possibilità a chi aveva problemi seri.  
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Mi meraviglio che si facciano questi discorsi, si va a contestare ciò che è stato fatto, non è stato 

dato alcun contributo per le cure e ora si fa pagare i disabili.” 

 

Interviene il Consigliere Comunale Esposito Luigi Alessandro: “Chi ha detto che il Premio Pandosia è 

sbagliato?” 

 

Prende la parola il Consigliere Comunale Trozzo Fabio: “In questa circostanza, il chiarimento è 

necessario. Nessuno ha calpestato alcuna memoria ma, il Premio Pandosia, non ha raggiunto lo 

stesso risultato.” 

 

Sentiti gli interventi, si passa alla votazione, per alzata di mano del presente punto all’ordine del 

giorno. 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

PRESENTI 13 – VOTANTI 12 

Voti Favorevoli 7 (Pulice Luigi, Esposito Luigi Alessandro, Trozzo Fabio, Tenuta Emilio, De Cicco 

Pasquale, Ruffolo Giancarlo, Ruffolo Domenico); 

Voti Contrari 5 (Matragrano Francesco Saverio, Carbone Silvio, Bilotto Angelo Roberto, Salerno 

Giuseppe, Muto Francesco); 

Voti Astenuti 0 

DELIBERA 

 

di RATIFICARE in Consiglio Comunale la deliberazione Giunta Comunale n° 104  del 26/09/2018 ad 

oggetto: “Bilancio di Previsione 2018/2020 – Annualità 2018 – Variazione ai sensi dell’art. 175, 

comma 4 del D.LGS. 267/2000”, dichiarata immediatamente esecutiva. 

 

Successivamente con separata votazione espressa per alzata di mano. 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

PRESENTI 13 – VOTANTI 12 
 

Voti Favorevoli 7 (Pulice Luigi, Esposito Luigi Alessandro, Trozzo Fabio, Tenuta Emilio, De Cicco 

Pasquale, Ruffolo Giancarlo, Ruffolo Domenico ); 

Voti Astenuti 5 (Matragrano Francesco Saverio, Carbone Silvio, Bilotto Angelo Roberto, Salerno 

Giuseppe, Muto Francesco); 

Voti Contrari 0 

DELIBERA 

Di DICHIARARE la presente immediatamente esecutiva ai sensi dell’art. 134, comma 4, del D.Lgs. n. 
267/2000. 
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P A R E R I     S U L L A     D E L I B E R A  

  
  

Sulla proposta di deliberazione i sottoscritti esprimono ai sensi dell’art. 49 del D.lgs. 
18.08.2000,  n. 267  i pareri di cui al seguente prospetto: 
 

 

IL RESPONSABILE DELL’AREA FINANZIARIA 
 

In ordine alla regolarità tecnico-contabile esprime 
parere: 

F A V O R E V O L E X 
   

 NON FAVOREVOLE  
 

 
Data 02/10/2018 

F.to: Rag. Emilia MOLINARO 
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Letto, approvato e sottoscritto: 
 

Il Presidente 
F.to: CARBONE Silvio 

 

Il Segretario Comunale 
F.to: Dr.ssa Giovanna SPATARO 

 
  

 

 
CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 
La presente deliberazione è in corso di pubblicazione all’Albo Pretorio del Comune per 
15 giorni consecutivi con decorrenza dal 19/12/2018. 
 
N. 974 del Registro Pubblicazioni 
 
     , lì 19/12/2018 Il Segretario Comunale 

F.to: Dr.ssa Giovanna SPATARO 
 

 
 

DICHIARAZIONE DI ESECUTIVITA’ 
 

La presente deliberazione è divenuta esecutiva in data 22-nov-2018 essendo stata 
dichiarata immediatamente eseguibile (art. 134, comma 4, D.Lgs. 18 agosto 2000, 
n. 267) 
 
La presente deliberazione diviene esecutiva dopo  trascorsi i 10 giorni di 
pubblicazione (art. 134, comma 3, D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267) 
 
Dichiarata immediatamente esecutiva (art. 134, comma 4° del D.Lgs 267/2000) 

 

X 

  
  

MARANO PRINCIPATO, lì 19/12/2018 Il Segretario Comunale 
F.to: Dr.ssa Giovanna SPATARO 

 
 

 
L’addetto alla pubblicazione attesta che la presente delibera viene pubblicata all’Albo 
Pretorio il giorno 19/12/2018. 
 
 L’addetto alla pubblicazione  

F.to: F. RUFFOLO  
 

 
E' copia conforme all'originale, in carta semplice, per uso amministrativo. 
 
Marano Principato, lì 19/12/2018 Il Segretario Comunale 

Dr.ssa Giovanna SPATARO 
 
 


